

BALADE SUR L'ARRAGEOIS

DIMANCHE 23 JUIN 2024

« DEPART DE CHEZ GUILLAUME »



Chers Amis HEALEY Boy's et Girl's,

Ce dimanche de juin est mémorable pour plusieurs raisons,

Nous avons eu une météo d'exception toute la journée, ce qui nous a permis de rouler « décapotées » avec nos 8 HEALEY, accompagnées de 1 MORGAN et 1 MGB.

Rouvroy, lieu de rendez-vous chez Guillaume, au milieu des terrils, de très bonne heure le matin. Café à 8h00 avec les viennoiseries, les brioches, dans un décor de rêve au milieu de la nature, qu'affecte particulièrement Guillaume et ses deux filles Inès, et Alice, et qui ont été avec leur papa très actives sur la préparation de notre parcours, ainsi que le service du matin pour nos 17 Amis présents.

Les équipages : Hubert/Lydie LEPOUTRE, Thibault/Laila CAPELLE, Guy/Véronique BONNAVE, Sabine/Inès BONNAVE, Guillaume/Alice BONNAVE, Jacques/Marie JARLOT, Hélène/Richard LEBLOND, Julien/Agathe MOTTE, Daniel RICHARD, Patrick/Annette SELLE.



Après avoir réalisé de belles photos avec nos autos, les pilotes et copilotes, sur fond de manoir, qui a son histoire, même propriétaire pendant 300 ans, famille Dupont-Du-Brusle de Rouvroy, et qui fut détruit pendant la guerre 14-18, manoir situé sur la ligne de front du 3 mai 1917 puis reconstruit grâce aux dommages de guerre, et enfin racheté en 2011 et aménagé plus tard par Guillaume.

Ce fut aussi une balade familiale, car Sabine la tante de Guillaume avec sa MORGAN, Guy son oncle accompagné de Véronique, et son HEALEY, nous ont accompagné avec brio et passion. La famille a « baigné » dans le milieu de l'auto, de belles autos, et à l'heure où les clubs recherchent des jeunes pour être les acteurs de demain dans nos clubs, et aussi impliquées avec les jeunes filles Inès et Alice, alors continuons à organiser de belles sorties, sous la convivialité, l'Amitié, la passion des autos, et de nos régions.

Nous avons de-suite rejoint le Musée Canadien de VIMY, en découvrant nos départementales sinueuses, verdoyantes, et riches de nos villages des coronas du Nord-Pas-de-Calais.

L'accueil par des étudiants, notre guide Julia, étaient aussi une performance de leur part de maîtriser notre langue française ainsi que l'histoire de cette guerre,



La bataille est depuis devenue un symbole important pour le Canada, l'endroit où des Canadiens de tout le pays obtinrent une victoire sans précédent, les quatre divisions du Corps canadien se battant ensemble pour la première fois depuis le début de la guerre. Vimy, soit 117 hectares de superficie que la France a cédée à perpétuité au Canada pour que ce dernier commémore les soldats morts au cours de la Première Guerre mondiale.

La bataille de la crête de Vimy, le 9 avril 1917, a été un succès retentissant, mais la victoire a coûté très cher. Des 100 000 Canadiens qui ont combattu, plus de 10 600 furent blessés, dont près de 3 600 mortellement.

Puis nous avons fait un saut de « puce » pour aller visiter Notre Dame de Lorette, et l'Anneau de la mémoire, dont nombreux parmi nous ne l'avaient pas vu. L'architecture singulière de l'Anneau de la Mémoire, comme posé à flanc de colline, est l'œuvre de Philippe Prost. L'Anneau fait plus de 345 mètres de périmètre dont 56 mètres en porte-à-faux au-dessus du vide. Cette forme unique évoque la fraternité, à la manière d'une ronde d'enfants qui se tiennent la main. Alors que le porte-à-faux rappelle l'équilibre fragile de cette paix retrouvée.

580 000 NOMS UNIS DANS UNE FRATERNITÉ POSTHUME.



Et direction Arras, sa Grand Place, la Place des Héros, son beffroi et ses Boves.

Mais avant de faire cette dernière visite, nous nous sommes restaurés au BADABOOM, dont le chef et ses collaborateurs nous ont accueillis, autour d'une terrasse ensoleillée, et dans une ambiance vivante, passionnée, nous permettant de faire plus ample connaissance avec tous les équipages des hauts de France,

ainsi que le bel équipage « Belge » Guy et Véronique : bilan très positif d'Amitié et de convivialité autour des plats régionaux.



Nous avons terminé cette belle journée avec en premier la visite des Boves, souterrains profonds de 8 à 12 mètres, ces Boves d'Arras sont creusées dès le 9ème siècle pour construire les édifices religieux et le premier rempart de la ville. Dès le 12e siècle, avec le développement du marché, d'autres sites d'extraction sont privilégiés. Les Boves deviennent alors des caves de stockage pour les marchands. Une vingtaine de kilomètres s'étalent sous la ville à 12 mètres de profondeur. Elles sont utilisées par les soldats du Commonwealth avant l'assaut de la célèbre Bataille d'Arras le 9 avril 1917. Ils façonnent ce réseau en reliant entre elles ces caves et galeries disparates. 24 000 soldats y séjournent, soit l'équivalent de la population arrageoise de l'époque ! Des photos et des cartes témoignent de cette bataille parmi les plus meurtrières de la Grande Guerre. Durant la Seconde Guerre mondiale, ce sont les Arrageois qui y trouvent refuge lors des bombardements. Une visite étonnante, à prolonger par celle de la Carrière Wellington.



Puis un goûter pour nous réconforter de nos efforts dans les souterrains...

Et finalement la visite du Beffroi d'Arras, car monter le beffroi d'Arras offre des sensations vertigineuses. Une expérience à vivre avec tous les sens pour saisir d'un seul coup d'œil toute la beauté de la ville. Il faut d'abord descendre dans le ventre de l'hôtel de ville pour rejoindre l'ascenseur qui nous hisse jusqu'aux cloches, puis emprunter un escalier d'une quarantaine de marches avant d'atteindre une porte vers le ciel. Si la grimpe donne des petits frissons, le panorama offert depuis la première couronne du beffroi est une vraie révélation ! Splendide, la ville devenue miniature étale ses places géométriques, ses maisons serrées, ses pignons baroques, au loin la campagne artésienne. Sensation magique d'être privilégié, seul au monde, au sommet d'une vigie immense. La cathédrale et l'abbaye Saint-Vaast, les vieux quartiers, la citadelle : quelle leçon d'urbanisme ! Et au loin Lorette, Vimy, le bassin minier, les collines de l'Artois... « Oui, c'est vraiment ici que l'on sent battre le cœur d'Arras ».



Il est 18h00 passé, et il est temps à nos Amis de retourner chez eux, où de nombreux souvenirs resteront en nos mémoire. Accueil, balades, visites, guides, et restauration, ont été enrichis de nombreuses photos et vidéos de qualité. (Merci à Yves le voisin passionné de 4x4 qui nous a pris de nombreuses photos).

Nota : Hélène, Jacques et moi seront aussi présents à la formation « mécanique HEALEY » à SENS, soit 3 Amis des hauts de France.



Un très Grand MERCI à Guillaume, Inès, Alice pour l'organisation de cette journée dans l'arrageois.

Le secrétaire de séance, Patrick, Club HEALEY France,
Délégation Hauts de France, Thibault CAPELLE / Patrick SELLE,
Guillaume, Inès, Alice BONNAVE Organisateur de la journée,